

ESPERAMOS QUE LA VISITA DEL GRAL. CROWDER DESPIERTE AL PUEBLO CUBANO Y LE HAGA VER LA POSIBILIDAD DE UNA INTERVENCION. "THE WORLD"

Estima que ese caso doloroso sería posible si el Gobierno fracasa al poner en práctica las medidas necesarias para evitarlas

LOS "SECOS" VERIAN CON GUSTO, OPINA EL "TRIBUNE", QUE DESAPARECIERA LA LIBRE VENTA DE ALCOHOLES QUE EXISTE AMENAZADORA A 70 MINUTOS EN AEROPLANO DE LA FLORIDA

Los periódicos americanos siguen prestando gran atención a la crisis política y financiera por la que atraviesa Cuba, crisis que ha sido traída en los Estados Unidos al plano de la actualidad más palpitante, en virtud de la actuación de Mr. Wilson, quien, como se sabe designó al General Crowder su Representante personal y lo ha investido de los más amplios poderes para resolver definitivamente el problema cubano.

Los grandes periódicos del norte estudian los posibles resultados que pueda traer este viaje del General Crowder, y sacan consecuencias que no adolecen, casi nunca, de disparidad de criterio.

EL PRIMER PASO

El "Herald" de New York, por ejemplo, hablándonos de la cuestión, nos dice en su edición correspondiente al día 3 del presente:

"El Presidente Wilson ha dado hoy el primer paso hacia lo que puede considerarse como la probable intervención en Cuba, al amparo de lo que establece la enmienda Platt. El Gobierno de los Estados Unidos está gravemente preocupado con la situación que impera allí, no tan sólo en lo político sino también en lo económico, resultado esto último del decreto dictado por el Gobierno Cubano prorrogando la moratoria por un mes más. Los intereses americanos han hecho presión sobre el Gobierno de los Estados Unidos para que éste actúe de manera eficaz en la resolución del problema existente por la prórroga de la moratoria y por la congestión de los muelles de la Habana, cosas ambas que están causando gravísimos perjuicios a los intereses comerciales".

TRAJE CROWDER GRANDES PODERES

"The New York Times", por su parte, refiriéndose al propio asunto del viaje de Mr. Crowder, se expresa de la manera siguiente:

"Todo hace suponer que el General Crowder va investido de la autoridad suficiente para anunciar al Presidente Cubano la posibilidad de que los Estados Unidos se vean precisados a intervenir en Cuba, a no ser que la presente situación política y financiera sea rápidamente remediada.

LA NOTA OFICIAL

"La actitud de Mr. Wilson fue anunciada en la Casa Blanca, por medio de la siguiente nota entregada a la prensa por el Secretario particular del Presidente, Mr. Tumulty:

"Con instrucciones del Presidente, el Mayor General Enoch Crowder ha embarcado para la Habana a bordo del buque de guerra americano "Minnesota".

"El General Crowder va a Cuba a conferenciar con el General Menocal apropiado de las condiciones en que se encuentra Cuba. La moratoria y la crisis financiera en Cuba continúan, y la solución del problema parece ser más difícil en virtud de no haberse

resuelto aún la elección presidencial. La continuación del estado presente en que se encuentra Cuba, constituiría un grave detrimento para la prosperidad de la Isla y un positivo daño en las relaciones entre ese país y los Estados Unidos".

"Como esto no puede ser sino el objeto de la más grande preocupación por parte de este Gobierno, en virtud de las "especiales relaciones" existentes entre ambos países, el Presidente Wilson ha instruido al General Crowder a los efectos de que éste, conferenciando con el General Menocal, halle los mejores medios de mejorar la situación".

LA ENMIENDA "PLATT"

"Las "relaciones especiales" a que se refiere la nota del Presidente Wilson, constituyen la llamada Enmienda Platt a la ley de Marzo 2 de 1901, en la que fueron definidas las futuras relaciones entre los dos países. Esa Enmienda dice como sigue:

"El Gobierno de Cuba consiente que los Estados Unidos puedan ejercer el derecho de intervenir para la preservación de la independencia de Cuba y el sostenimiento de un Gobierno adecuado a la protección de la vida, la propiedad y la libertad individual, y al cumplimiento de las obligaciones con respecto a Cuba impuestas a los Estados Unidos por el Tratado de París y que deben ahora ser asumidas y cumplidas por el Gobierno de Cuba".

NO QUIEREN INTERVENIR

"Por dos veces en el pasado, los Estados Unidos se han visto compelidos a intervenir en Cuba. En la actualidad el Gobierno americano no quiere intervenir prefiriendo mejor lograr que los cubanos por sí mismos resuelvan sus dificultades presentes, a los efectos de hacer innecesaria la intervención.

POSIBLES NUEVAS ELECCIONES

"Aunque se ha asegurado por el Departamento de Estado que este Gobierno no tiene la intención de supervisar las elecciones cubanas, por ahora, no se sabe todavía qué consecuencias podrá traer consigo esta misión que se le ha encomendado al General Crowder. Mucho de lo que puede ocurrir depende del desenvolvimiento que tengan los sucesos. Si los tribunales de Justicia anulan boletas electorales en número suficiente para hacer cambiar el resultado general de las elecciones, entonces es innegable que los comicios a celebrar asumirán considerable importancia".

LA LABOR DE CROWDER

"Se tiene entendido que el General Crowder ha sido investido con los poderes de un comisionado especial que lleva en sí la representación del Presidente, y que, su primer encargo, después que confiere con el Presidente Menocal y con otras personalidades de la Habana, es el de rendir un informe detallado al Presidente Wilson, informe en el que debe de insinuar también los remedios que crea puedan solucionar la crisis cubana.

LO QUE DICE EL WORLD

El importante órgano de New York, "The World", nos dice que "el General Crowder no viene a Cuba a super-

visar oficialmente las próximas elecciones parciales, sino a aconsejar al General Menocal y a los demás miembros de su Gobierno" y, a renglón seguido opina:

"Hay razones suficientes para creer que el General Crowder va a Cuba debidamente autorizado para anunciar al Presidente cubano que podría ser necesario para los Estados Unidos el actuar bajo las autorizaciones de la Enmienda Platt, en el evento de que la situación política y económica de Cuba no sea rápidamente aclarada y, además, por la razón especial de que se han recibido insistentes quejas procedentes de intereses americanos a los cuales ha afectado grandemente la moratoria.

SE OIRA A TODO EL MUNDO

"Aunque en la nota de la Casa Blanca—sigue diciendo el World—se dice de una manera categórica que el General Crowder conferenciará con el General Menocal, y no se mencionan en esa nota los nombres de otras personas, se cree aquí que la gestión del General Crowder será llevada a cabo con la asistencia de la Legación americana y consistirá en un detallado estudio de todos los aspectos del problema financiero y político, oyendo también a los adversarios políticos del General Menocal".

SE ESPERA QUE DESPERTEMOS...

"La visita del General Crowder se espera que despierte al pueblo cubano y lo haga comprender claramente la posibilidad de una intervención americana, en el caso de que su propio Gobierno fracase al poner en práctica las medidas necesarias para evitarla".

LA INTERVENCION ES UNA POSIBILIDAD

Como se podrá haber visto por las opiniones de la prensa americana que hemos reproducido, la posibilidad de la intervención no es una cosa lejana e incierta, sino un peligro inminente que se cierne sobre nuestra República, de no resolverse según justicia y entre cubanos las dificultades políticas y económicas por las que ahora atraviesa el país.

Todos los diarios norteamericanos están contestes en la suposición de que el General Crowder viene investido de poderes muy amplios para resolver la situación cubana, en su carácter de representante personal del Presidente de los Estados Unidos. Esto viene a comprobar sencillamente la información publicada hace pocos días por el HERALDO, en la que afirmábamos que la misión del General Crowder era igual que la que trajo en 1906 Mr. Taft y que los poderes muy amplios para resolver la nos eran también idénticos.

NOTICIA ALARMANTE

Hay sin embargo un periódico norteamericano, el "New York Tribune", que nos da una noticia alarmante. Véase:

"Entre los que han estudiado seriamente la situación cubana en Washington, hasta cas el mismo extremo conducirá a otro y que el resultado final será el de que el Gobierno de Cuba será llevado a cabo desde Washington, hasta casi el mismo extremo en que lo fué y cuando el General Wood desempeñó el cargo de Gobernador de la Isla".

Esta noticia es gravísima: pero no la creemos muy fundamentada.

PROHIBICIONISMO Y ANEXIONISMO

Pero esa no es la única noticia sensacional que nos da el "Tribune". Este periódico nos denuncia la existencia de un formidable partido en los Estados Unidos (el de los partidarios de la Ley Seca) el cual vería con gusto la anexión de Cuba a la Unión Americana, como el medio más fácil de que quede aquí también implantado el régimen prohibicionista.

Copiamos, traducidas, las propias palabras del Tribune a este respecto:

"Incidentalmente, la "Anti-Saloon League" (Liga contra las tabernas) vería con muchísimo gusto el hecho de que los acontecimientos cubanos llevarán la situación a un estado más grave y colocaran finalmente a Cuba en una situación semejante a la que se encuentra Puerto Rico con relación a los Estados Unidos".

*Heraldo de Cuba
Reverso 9/921*